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·我的十年

□本报记者 张秀玲 文/图

8 月 24 日下午，市区湛河
北路建宏中央花园三里居茶馆
二楼，原木茶桌、水果拼盘、淡
香红茶……场景如同喝下午茶
般舒适，然而现场十多位人士
的热烈讨论又让人感受到工作
的快节奏。

这是一家保险公司的主管
们在开座谈会，主讲是该公司
营业部经理刘军法。

刘军法侃侃而谈，自信而
专业，他说曾经的自己可不是
这样。

以下是刘军法的自述——

第一份保单买给自己

虽然是一名老保险人，但
我开始进入这个行业其实是被
友情拉进来的。

那是 2002 年，三十出头的
我陷入人生低谷。刚好朋友跳
槽到我现在的公司，拉我组建
团队。我一听是保险公司，满
脑子抗拒。

3个月过去了，我依然没有
答应朋友。最后朋友说，就算
你帮帮我，算个人头吧。

说到这个份上，不好拒绝，
就答应他去参加面试，算是对

朋友有个交代。结果，我顺利
过关。其实，我明白，当年的面
试不难。

真正入行了，发现拉保险
并不易。给别人讲保险常常遭
拒绝，“扫楼”时，对方一听是卖
保险的，哐一声就关了门。原
来同学朋友聚会常叫我，刚入
保险行业那几年朋友聚会不再
叫我，都怕我推销。

我的第一个保单是给自己
的，当时孩子 3 岁，我处在人生
低谷期，想给孩子一个保障，就
给自己买了一款定期寿险，缴
费期 20 年。心想如果这 20 年
中我遇到不测，赔付金额是 10
万元，孩子的教育、成长费用就
有了。

现在来看，这份保险是一
份责任和爱。20 年过去了，保
单已终止，我还健在，这看似财
务上的不划算，但我认为这是
人生的划算，孩子长大了，大学
毕业了，我支持孩子教育的责
任和使命也完成了。

朋友主动来投保

很感恩那个带我入行的朋
友，我一直在这家公司工作到现
在，20 年来，特别是这十年，保
险越来越被人们接受和认可。

前些年的一件事深深触动
了我。一个初中同学的孩子患
重病，因为我初中时是班长，大
家动员我带头募捐。我没有带
头，只是参与了，因为我有些自
责，作为一名保险人，没有成功
让他们买保险，那时如果有保
险，家庭的压力会小得多。同
学们商量成立了一个基金，以
后帮助困难家庭。当时，我给
大家讲保险的功能和留爱不留
债的道理，最终获得认可，同学
们纷纷买了保险。

如今保险行业越来越受国
家重视，对保险行业的监管越

来越严格，行业自身也越来越
自律。我们几乎每天都在学
习 ，我 尽 己 所 能 领 会 每 项 条
款，真诚告知客户。付出总有
回报，当初朋友相聚都不敢喊
我，如今朋友们主动联系我买
保险，我早已不用“扫楼”，朋
友相互介绍的保单就够我忙
的了。

截至今天，我的个人客户
有数百名，承保保单上千件。
保费也由前些年的件均不足千
元 到 现 在 的 上 万 元 、几 十 万
元。我一家三口就有大大小小
的保单130多份。

投身“保”业 渐被认可
讲述人：刘军法
年龄：54岁
身份：某保险公司营业部经理
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·我家十年

□本报记者 魏森元 文/图

8 月 30 日，山里的小雨一
阵一阵，汝州市夏店镇黄沟村
东的山岗上，一座羊场隐在玉
米田间，通过防疫门岗，咩咩的
羊叫声便传入耳中。

随行的毛振江说：“这就是
我们投资新建的羊场，已建成
两栋羊舍，目前仅一栋投用，现
存栏200多只羊，是我二儿子晓
佩在管理。我养的羊在家门口
的羊舍，也有200多只。”

山里农民发“羊”财

黄沟村地处山区，种地基
本靠天收。为挣钱养家，种地
之余毛振江养过猪。“猪吃粮
食，家里粮食本就不宽裕，后来
就不养了，我把目光放在吃草
的羊身上。”说起养羊，60岁的
毛振江打开了话匣子。

2012 年，毛振江买回四五
只羊羔饲养。几年间，羊群规
模扩大到30只左右。“那些年不
比这几年羊肉价格高，不过每
年卖羊也能收入四五千元，但
没有技术，母羊和羔羊死亡率
较高，羊群规模一直维持在30
只左右，难以扩大。”毛振江说，
那时候很满足，毕竟靠养羊每
年还能挣些钱，比种地收入多。

靠着养羊，2016年底，毛振
江家脱了贫。

2017 年 11 月，黄沟村驻村
第一书记、汝州市畜牧局驻村
干部李青建入村，毛振江的养
羊之路开始越走越宽。

“我记得非常清楚，青建书
记入村第二天就到我家走访，
询问我需要啥帮助，我说需要
技术。没想到不到一周时间，
青建书记给我带来了消毒剂和
防疫药，还邀请畜牧局的养殖
专家到村讲课，我用课上学到
的知识解决了羔羊和母羊易死
难题。”毛振江说。

解决了养羊难题，毛振江
养羊走上发展快车道，2018 年
羊群扩大到80多只，2019年突
破 100 只，2020 年突破 200 只，
年收入也稳定在10万元以上。

叫回儿子也养羊

2019 年底，为引导村民发
展养殖业，汝州市畜牧局组织
黄沟村村民到外地参观养殖
场，毛振江是其中之一。

“本来羊群发展到上百只
我还有点沾沾自喜，谁知跟着
青建书记外出学习一趟，我发
现自己的眼界太小了，壮大养
殖规模发‘羊’财的信念也在那
时候萌发。”毛振江说。

彼时，毛振江已57岁，养羊
的同时还和老伴儿帮着儿子照
顾孩子。“忙不过来、力不从心，
我便把在汝州市务工的儿子叫
回来跟我一起养羊。”毛振江
说。

儿子回来有了帮手，毛振
江自筹一部分资金，又贷款40
多万元，流转 20 余亩（1 亩≈
666.67平方米）地，在村东山岗
上建起新的羊场。

“羊场计划建6栋羊舍，目
前建了两栋，今年1月份投用。”
毛晓佩说，经过两年的发展，他
的羊群规模也达到200多只，由
于需要扩大种群，去年卖羊少，
但纯收入也有10多万元。

“现在我和晓佩的任务是

稳步扩大养殖规模，把两栋羊
舍（可养殖1000只）填满。羊群
扩大了草料就成了关键，我们
正计划建青储池，今年还尝试
种了20多亩的高蛋白饲料。”毛
振江对下一步的发展有着明晰
的计划。

32岁的毛晓佩也有自己的
目标：“今年接下来的时间我要
去学习人工配种技术，这样会
比传统配种方式省时省力，还
能缩短产仔周期。”

走出羊舍，雨后的田野空
气格外清新。毛振江深吸一口
气说，明年，他和儿子的目标是
把已建成的两栋羊舍满容，3年
到5年内再建另外4栋羊舍，将
羊群规模扩大到6000只。

父子“羊倌”共发“羊”财
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